
■体育资讯

□本报记者 于彧/文 陈艺/摄

本报讯 第一届 “吴清源杯”
世界女子围棋赛暨 2018世界人
工智能围棋大赛， 将于2018年4
月下旬在福建省福州市举行。 28
名参赛棋手来自中国大陆、 中国
台北、 日本、 韩国、 欧美等国家
和地区， 其中有8名欧美棋手参
加 。 本次大赛邀请世界冠军柯
洁， 女子世界冠军於之莹作为形
象大使。

这次大赛包括两大内容， 第

一届 “吴清源杯” 世界女子围棋
赛， 总奖金120万元人民币， 冠
军50万元， 亚军20万元， 是目前
奖金最高的世界女子赛。 世界女
子围棋赛将于2018年4月下旬开
赛， 7月下旬在福州吴清源会馆
举行三番棋决赛。 吴清源先生曾
说， 要推动围棋的发展， 首先要
教女子下好围棋。 因为女子下棋
会带动三人下棋 ， 她们会和丈
夫、 朋友、 孩子下棋。

世界女子围棋赛本赛期间 ，
还将同时举行2018世界人工智能
围棋大赛， 届时将邀请绝艺、 天
壤、 CGI、 Deepzengo等来自中、
日、 韩、 欧美等国家和地区的人
工智能围棋队伍参赛； 并由本次
赛事形象大使柯洁对战天壤和福
大自动化共同研发的人工智能机
器选手， 上演真正意义上的人机
大战。

（黄葵）

21分4篮板4助攻2抢断 ， 刘
晓宇回归球队后， 在与同曦的比
赛中不仅收获了加盟首钢后的首
个进球， “顺便” 也得到了本场
比赛球队国内球员最高分的殊
荣。 虽然刘晓宇还远没有回到巅
峰时的状态， 也存在与队友配合
不够默契的问题， 但在联赛启动
半程后， 他成为北京首钢的又一
个发力点， 而他的复出也为雅尼
斯重构北京首钢的拼图补上了最
后一块。

如果用冰与火来形容北京首
钢队的两位国内后卫， 那么凭借
大局观带动球队的方硕可谓之

冰。 在场上， 方硕用沉稳感染队
友 。 他 可 以 用 精 妙 的 传 球 帮
助 队 友得分 ， 在球队打不开局
面的时候也可以用冷静的三分球
为球队 “续命”， 把场上的节奏
掌控在自己手中。 与其相比， 刘
晓宇则迅猛如火。 在与同曦一役
中， 凭借迷踪步一般的脚步与高
抛、 舔篮等多样化的上篮方式，
加之有着不俗的三分球命中率，
刘晓宇的进攻能力让同曦队叫苦
不迭。 刘晓宇善于带球突破， 与
艾伦·杰克逊不同的是， 他的进
攻 更 加 坚 决 果 断 ， 而 凭 借 脚
步与 “浑身都是戏” 的假动作方

式过人， 也比杰克逊惯常的晃过
对手再切入篮下更加具备欺骗性
和成功率。 而这正是北京首钢最
欠缺的。

如何压缩对方防线， 给外围
投手们创造稳定的出手机会， 是
北京首钢半个赛季以来苦苦追寻
的。 不管是方硕、 艾伦·杰克逊
还是翟晓川， 他们都不是擅长直
捣 黄 龙 将 对 方 内 线 搅 得 天 翻

地 覆 的球员 ， 而刘晓宇是 。 当
刘晓宇 “满血复活” 后， 他的价
值将让他在队内大放异彩， 这就
如同NBA的勇士队 ， 在补强凯
文·杜兰特后， 勇士队才在联盟
中真正成为了一支如同Bug一样
存在的球队———如果你封锁三分
线， 我就长驱直入； 如果你堵塞
禁区， 我就在三分线射穿天际。
杜兰特与库里两位MVP级球员

对内外线的统治可以让任何一个
对手都深感无力。

当然， 方硕不是库里， 刘晓
宇也不是杜兰特， 他们能否持续
引发 “化学效应” 我们仍然要拭
目以待。 刘晓宇复出后， 雅尼斯
的拼图已全部完成， 不管今年球
队的成绩如何， 雅尼斯对球队的
改造还是让球迷看到了一些与以
往不太一样的东西。

本 报 讯 冬 至 过 后 ， 作 为
2018赛季的中超升班马， 北京人
和足球俱乐部重新集结。 12月26
日， 球队迎来球队备战新赛季的
冬季首堂训练课。 按照计划， 人
和队首先将在北京集结进行体能
储备， 然后将在1月7日飞往西班
牙进行为期5周的拉练。

对于外界广泛关注的内外援
的情况， 北京人和足球俱乐部总
经理杜煜征在接受采访时表示：
“我们作为升班马， 队内目前还
没有确定这些内容， 但是大家也
不用担心， 如果有新动向我们一
定第一时间跟大家官宣。”

队中唯一的国脚邓涵文转会
恒大留下的位置空缺， 俱乐部怎
么办？ 对此杜煜征直言： “同位
置还有其他很多球员， 球队对于
青训非常看重， 各个位置都有很
多青年才俊， 只不过目前还没有
大赛经验 ， 但是我们各个位置
上的储备都很充足。”

谈到外援具体都走还是要留
一部分， 杜煜征表示： “目前这
些还在和主教练沟通， 要根据主

教练意图， 但是目前还是没有实
质性结果。”

对于球队新赛季的目标， 杜
煜征坦言： “球队已经离开中超
两年， 今年目标还是先在联赛站
稳脚跟。 名次上没有具体目标。”

那么， 冲超后对于京城球迷
有什么新安排呢？ 对此杜煜征则
说道， 球队刚刚来到北京， 对于

球迷一直在培养， 在明年还有一
些具体的新措施。

杜煜征最后表示， 人和一直
致力于球队的青训， 目前有六支
梯队， 在北京当地也正在组队。
我们新赛季的投资比前两年肯定
高， 毕竟新赛季舞台更大， 但是
具体现在还没有估算。

本报记者 陈艺 摄

新赛季投入更高 邓涵文离队没影响
北京人和开启冬训

■新闻分析

刘晓宇
补上首钢最后一块拼图

首届“吴清源杯”世界女子围棋赛将办
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北北农农商商
今今晚晚遭遭遇遇主主场场龙龙

CBA常规赛第21轮
山东vs北农商 今日19:35

■赛事推荐

□本报记者 段西元

今晚， 北京农商银行队将在
客场挑战实力强劲的山东队， 尽
管对手十分难啃， 但考虑到北农
商队在CBA的积分排名， 为了一
张季后赛门票， 北农商队不能放
弃任何一场比赛。

两队上回合比赛， 北农商队
在主场颇有些出人意料地大胜山
东队。 不过， 不能就此认为北农
商队的客场之旅会轻松， 因为山
东队在主客场的表现反差很大，
这支球队是标准的主场龙， 在整
个联盟中， 山东队也是最擅长主
场作战的球队之一。 山东队目前
的排名也使他们不能有半点儿松
懈， 山东队虽然排在积分榜的第
4位， 但和山东队一样14胜6负的
球队还有两支， 此外积分稍微靠
后的浙江队、 新疆队和首钢队也
都对山东队第4的位置 “虎视眈
眈 ”。 山东队只要稍一不留神 ，
就会跌出前4， 甚至拉响季后赛
警报。 值得注意的是， 山东队本
赛季呈现出 “遇强不弱遇弱不
强” 的态势， 在打前几名的球队
时往往虎虎生风， 而在面对弱一

点的队伍时却时常被爆冷。
对于北农商队来说， 山东队

最危险的对手还是他们的头号球
星丁彦雨航。 上一轮山东队输给
了山西队， 丁彦雨航的缺阵让他
们失去了场上灵魂， 球打得给人
一种 “找不着北 ” 的感觉 。 不
过， 这场比赛北农商队不会享受
丁彦雨航缺阵的 “福利”， 他已
经伤愈复出， 北农商队必须面对
这位联盟中最棒的本土球星。 前
两轮停赛的阿巴斯解禁复出， 对
北农商队是个好消息， 北农商队
又可以集齐三外援阵容。 与山东
队相比， 北农商队整体实力处于
下风， 这就要求球队发挥出自己
的特长， 扬长避短争取打到对手
的 “七寸”。 相较山东队， 北农
商队最大的优势在内线， 阿巴斯
复出可以与兰多夫组成内线 “长
城”， 无论在攻击端还是在防守
端， 北农商队的内线实力在纸面
上都有一定的优势。 北农商队在
主场打爆山东队， 靠的就是内线
狂轰滥炸。 此番客场作战， 兰多
夫和阿巴斯的发挥至关重要。


